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Maintenant que sont connus les 
résultats des élections municipales, 
j'ai le plaisir d'annoncer la compo-
sition du nouveau conseil de 
Baie-D'Urfé. Avec quatre conseil-

lers, ainsi que la mairesse, élus par acclamation, 
j'atten dais avec impatience la confi rmation des 
résultats avant d’accueillir les deux derniers élus. 
Je souhaite donc la bienvenue aux conseillères 
sortantes Wanda Lowensteyn et Janet Ryan, 
ainsi qu'aux nouveaux conseillers Nadia Bissada, 
Brigitte Chartrand, Nick Drouin et Stephen Gruber.
Je tiens à remercier les citoyens de leur confi ance. 
Je me sens privilégiée et je vous assure de mon 
dévouement envers notre incroyable ville, alors 
que je travaillerai, au cours des quatre prochaines 
années, à prendre les meilleures décisions 
collectives pour son avenir, en collaboration avec 
le conseil.
La courbe d'apprentissage peut être abrupte 
pour les nouveaux élus. C’est pourquoi beau-
coup de travail a été accompli en coulisses pen-
dant la période électorale afi n de préparer des 
dossiers leur permettant de comprendre les 
rôles et les responsabilités qui leur incomberont 
désormais. À mesure que les projets avancent, 
ils apprennent également l'état des dossiers en 
cours. Chaque service de l'administration a eu 
l'occasion de faire des présentations au conseil 
pour expliquer son rôle au sein de la ville et je 
tiens à remercier notre directeur général, ainsi 
que son équipe, pour leur professionnalisme et 
leur préparation.
L'une des premières responsabilités de ce nou-
veau conseil est d'adopter le plan triennal de 
dépenses d'investissement, ainsi que le budget 
de fonctionnement annuel pour 2022. Le plan 
triennal sera adopté lors d'une réunion spéciale 
en décembre, comme l'exige la loi. Le budget de 
fonctionnement annuel sera adopté en janvier, 
à titre exceptionnel, comme cela est permis lors 
d'une année électorale. Les décisions devront 
être prises localement ; cependant, au moment 
où j'écris cet article, nous attendons toujours 
de connaître les détails du budget de Montréal 
et leur impact sur notre part d'agglomération, 

qui représente une partie importante de notre 
budget annuel de fonctionnement.  
Contrairement aux partis politiques, notre conseil 
municipal est composé de membres indépen-
dants et j'espère que ce conseil s’affairera à 
porter la voix des citoyens telle que décrite dans 
notre Vision stratégique et travaillera aux « pro-
chaines étapes » afi n d’assurer l'engagement 
continu des citoyens et faire évoluer cette vision 
encore davantage. Le document concernant la 
vision est disponible sur le site Web de la ville et 
a été distribué aux portes de tous les résidents. 
Des copies papier supplémentaires sont dispo-
nibles à l'hôtel de ville pour ceux qui souhaitent 
se la procurer.
Je rencontrerai les membres du conseil pour 
discuter de la meilleure façon de répartir les 
responsabilités et de revoir les comités de la 
ville afi n que nous soyons en mesure d'utiliser 
effi cacement nos rôles pour soutenir votre ville. 
Plus de détails seront annoncés dans l’Entre-Nous 
de février.
À l'approche des fêtes et dans un contexte 
d'incertitude quant à l'évolution constante 
des mesures sanitaires, je souhaite à chacun et 

chacune d'entre vous de passer des 
fêtes chaleureuses et en toute 

sécurité, en compagnie de 
votre famille et de vos amis, et 
d'entamer l'année 2022 dans 
la bonne humeur.
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de la « Soirée de rencontre avec les candidats » le 
21 octobre. En novembre, l'Association a égale-
ment organisé un webinaire présenté par le Dr 
Shaheen Shariff sur la cyberintimidation, ainsi 
qu'un événement d'illumination de l'arbre de 
Noël, notre premier à Baie-D'Urfé, et a tenu sa 
collecte annuelle de jouets avec la collecte d'ali-
ments des scouts de Baie-D'Urfé. J'aimerais en-
courager tous les résidents et résidentes à jouer 
un rôle actif dans les activités de leur associa-
tion de citoyens, en participant ou en faisant du 
bénévolat. Vous pouvez contacter l’Association 
par couriel : bdca.arbd@gmail.com ou encore 
via son site internet à : https://baiedurfe.ca.
Enfi n, étant donné que le prochain numéro 
de l’Entre-Nous sera publié en 2022, je voudrais 
souhaiter à tous un Noël et des fêtes paisibles, 

remplis de bonheur et de santé, et 
vous offrir mes meilleurs vœux pour 
la nouvelle  année. Prenez soin de 
vous et restez  en sécurité !  

Nadia

Communiqué du Conseil Nadia Bissada
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Chers résidents, chères résidentes,
Je vous écris pour la première fois 
en tant que conseillère munici-
pale. Il y a quelques mois, je rédi-

geais la chronique Interface à titre de vice-prési-
dente de l'Association des citoyens et me voilà 
aujourd'hui, m’adressant à vous en ma qualité 
de conseillère municipale. C'est drôle parfois de 
voir comment les choses évoluent !  
Je voudrais d’abord remercier la communauté 
pour le vote de confi ance qu’elle a exprimé en 
ma faveur. Je viens tout juste d’entrer en fonction 
et je réalise tout ce que j'ai à apprendre et la 
quantité d'informations que je dois absorber. 
Un grand merci à notre directeur général et à 
l'administration pour avoir aidé et soutenu notre 
processus d'apprentissage avec des documents 
(beaucoup de documents !), des présentations et 
des programmes bien gérés et informatifs. Merci 
à la mairesse Ektvedt et aux conseillères Ryan et 
Lowensteyn d'avoir complété notre apprentis-
sage par leur expérience et leurs connaissances. 
Merci également aux conseillers Gruber, Drouin 
et Chartrand, mes collègues nouveaux venus, 
pour toutes les bonnes questions qu'ils posent ; 
eux aussi m'aident à comprendre et à apprendre !  
Le premier grand défi  de votre nouveau conseil 
est le budget. Comme notre directeur général 
l'a mentionné lors de la réunion du conseil de 
novem bre, le plan de dépenses en investisse-
ment 2022 sera adopté en décembre. Au moment 
où vous lirez cet article, votre conseil sera bien 
au fait des subtilités du fonctionnement de la 
Ville et, surtout, des dépenses en capital. Nous 
devrons établir des priorités, faire des choix, 
des choix diffi ciles, et prendre des décisions. 
Parmi les nombreuses variables, données et esti-
mations qui seront prises en compte, la Vision 
stratégique sera une importante variable qui 
nous guidera tout au long de nos discussions.  
Je ne suis plus membre du comité exécutif de 
l'Association des citoyens (j'ai démissionné de 
mon poste au sein de l'Association en raison de 
mon nouveau rôle de conseillère), et j'aimerais 
remercier les membres du comité pour le temps 
et les efforts qu'ils ont consacrés à l'organisation 

remplis de bonheur et de santé, et remplis de bonheur et de santé, et 
vous offrir mes meilleurs vœux pour vous offrir mes meilleurs vœux pour 
la nouvelle  annéela nouvelle  année
vous et restez  en sécurité !  vous et restez  en sécurité !  

NadiaNadia
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En vertu du Règlement sur la récupération et la valorisation des 
produits par les entreprises en vigueur au Québec, l’ARPE – Québec 
est le seul programme officiellement reconnu par RECYC-QUÉBEC 
et le MELCC en ce qui a trait aux produits électroniques. Près de 
150 produits visés sont acceptés dans le cadre du programme de 
recyclage des appareils électroniques (informatiques, téléviseurs, 
audio-vidéo, téléphones portables et consoles de jeux vidéo). Votre 
point de dépôt officiel se trouve au 300, rue Surrey, Baie-D’Urfé.

Avec le temps des fêtes qui approche, voici quelques idées pour 
un Noël plus écologique : favoriser un arbre de Noël vivant en pot, 
vous offrant ainsi la possibilité de lui donner une seconde vie en 
le replantant. Les décorations naturelles réutilisables et/ou com-
postables sont également à prioriser, le tout dans une optique de 
diminution de notre empreinte écologique.

L’harmonie entre l’urbanisation et les milieux naturels est aujour-
d’hui un enjeu prépondérant dans les plans et les visions des muni-
cipalités québécoises. Les défi s reliés à la cohésion entre ces deux 
environnements, qui dans un monde idéal ne devraient pas être 
considérés comme distincts, sont attribuables au développement 
économique et à la croissance démographique rapide qui nous 
ont amenés à percevoir ces espaces verts à des fi ns exclusivement 
récréatives. Cependant, apparaissent avec cette embûche les enjeux 
de prospérité, de santé humaine et de perte de biodiversité. C’est à 
partir de ces aspects que nous souhaitons valoriser le maintien et 
la croissance de nos espaces verts année après année via différents 
programmes de biodiversité. 
Comme nous l’entendons souvent dans l’actualité, les espaces verts 
contribuent à diminuer la création d’îlots de chaleur et les effets de 
la pollution, particulièrement dans les grandes métropoles. Con-
jointement, leurs bienfaits sont étudiés de plus en plus au niveau 
de l’amélioration de la santé mentale et de la réduction du stress 
chronique, de la morbidité, de la mortalité cardiovasculaire et du 
diabète de type 21. Créant des lieux propices et bénéfi ques à l’activité 
physique, aux performances cognitives et au bien-être émotionnel, 
leur présence en milieu urbain est aujourd’hui indispensable pour la 
santé humaine2. L’augmentation du capital social ainsi que la dimi-
nution de la sédentarité sont des bénéfi ces qui attirent générale-
ment les grâces chez les personnes âgées et les adolescents3.
Dans une ville comme celle de Baie-D’Urfé, l’importance de notre 
couvert végétal au sein d’une grande métropole offre également un 
territoire attrayant pour l’implantation d’une faune et fl ore locales 
saines et uniques. Les écosystèmes urbains présentent souvent des 
déséquilibres au niveau des chaînes trophiques, des fl ux d’énergie 
et de l’intensité et la fréquence des perturbations4. L’aménagement 
de nos espaces verts permet non seulement la création de refuges 
pour les animaux dans les grands espaces verts, mais également 
de corridors écologiques qui permettent la migration de nos es-
pèces entre ces parcelles d’habitat. Diminuant la fragmentation des 
habitats créés par les routes ou les terrains déboisés, ces corridors 
permettent les fl ux génétiques et les échanges entre les différents 
organismes et populations sur le territoire, améliorant ainsi la santé 
de l’écosystème. En assurant des plans d’aménagement soucieux 
des communautés biologiques endémiques, nous favorisons l’im-
plantation de populations hétérotrophes souvent menacées et nous 

luttons contre l’apparition d’espèces exotiques envahissantes. Ainsi, il 
nous est possible d’observer régulièrement ou plus rarement à Baie-
D’Urfé une multitude d’espèces magnifi ques du Québec telles que le 
renard roux, le dindon sauvage, le raton laveur, l’écureuil gris, le tamia 
rayé, la marmotte commune, le cerf de Virginie et bien d’autres.
Nos efforts d’aménagement des espaces verts comportent une 
vision beaucoup plus grande que la santé écologique de nos terri-
toires. Ils priorisent également le bien-être de nos citoyens.

VISION SUR NOTRE BIODIVERSITÉ
ET RICHESSE URBAINE
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